
1
東御市総合教育会議につい
て

1
総合教育会議の事務については、教育委員会ではなく市長部局で行うことを
提案。
また、上記が適切に行われているか監査することを提案。

総務課
監査委員事務局

　総合教育会議は、地方自治法第180条の２の規定により、補助執行が認められていま
す。
　地域の教育課題等について情報共有及び協議を行う場であることから、教育行政に携わ
る教育委員会において事務を所掌することにより、円滑な会議運営ができるメリットがある
と考えます。（総務課）

　総合教育会議は、地方自治法第180条の２の規定により、補助執行が認められているも
のと考えます。（監査委員事務局）

1 提起した審査請求は早急に対処することを提案。

2 市長が法令遵守されているか判断することを提案。

3 異議申し立てについて、検討した結果を回答することを提案。 監査委員事務局

3
請願者・陳情者の公開につい
て

1
近隣市は請願者および陳情者を公開としていることから、東御市においても
公開とすべきこと、公開にできない場合はその根拠を示すことを提案。

議会事務局

　東御市議会の個人情報の保護に関する条例第12条において、議会は利用目的以外の目
的のために保有個人情報を提供してはならないとしており、傍聴用資料としてこれを公表
することは請願・陳情のために必要なものには当たらないと考えます。
　このことから、東御市議会の個人情報の保護に関する条例第12条に基づいて個人情報
に類する情報を非公開としています。

1

202３年度事業計画実績状況・課題を踏まえた202４年度事業計画を執行す
る前に、男女共同参画審議会の審議ないし協議が行われるべきであることか
ら、年度当初、早期に行うべきであること、遅くとも６月までには行うことを提
案。

2

東御市男女共同参画行政推進会議において、｢年度事業計画(事業名・内
容)｣（Do実行）を｢年度実績状況・課題」（Check評価）で評価し、｢次年度事
業計画(事業名・内容)｣（Action改善及びDo実行）というＰＤＣＡサイクル
で、毎年度基本計画の実施状況を把握、成果と課題を明らかにし、次年度の
計画推進に活用していることについて確認することを提案。

3
男女共同参画推進計画において、施策の方向がどの具体的施策に対応して
いるのか明確にすることを提案。

4

｢年度事業計画（事業名・内容）｣｢年度実績状況・課題｣｢次年度事業計画（事
業名・内容）｣が、男女共同参画推進計画の事業の内容・主な取り組みになっ
ているか否かについて、人権同和政策課男女共同参画係による男女共同参
画推進計画に基づく視点による事業評価を行い、次年度事業を策定すること
を提案。

5

各事業評価の聞き取りにおける評価過程において、男女共同参画係による実
績状況の評価が実施され、次年度取り組み課題を抽出することを提案。また、
担当課の実施する一般施策を男女共同参画推進計画の視点で位置付けるこ
と、男女共同参画推進事業として実施されているか否かとして評価することを
提案。

6

第２次男女共同参画基本計画・基本目標５・具体的目標(１)・施策の方向①に
ついて、男女共同参画係は、審議会等の委員の選出基準の見直しを行うこ
と、選出基準にある各委員会の会長職は男性が多いため、あて職の見直しを
することを提案。東御市男女共同参画行政推進会議において、強力に男女共
同参画の推進に取り組むことを提案。

7

資料「東御市　審議会・委員会等への女性の登用状況調べ」に、自治会等にお
ける各種役員の女性参画調査結果を添付することを提案。また、男女共同参
画係は、地域の構成者である女性の参加が実現するロールモデルを提示する
ことを提案。
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2
情報公開請求審査請求書の
顛末について

総務課

１　審査請求書として受理したものについては、速やかに対応いたします。（総務課）

２　ご提案については、監査委員による判断と同様、市長部局としても問題がなかった
  ものと判断しております。（総務課）

３　ご提案の事項につきましては、別途、個別に対応してまいります。（監査委員事務局）

4
東御市男女共同参画審議会
における審議等について

人権同和政策課

１～８　令和５年12月５日付５企第160－5号で回答したとおりです。
　　　　それぞれのご意見につきましては、今後の参考とさせていただきます。
       （人権同和政策課、総務課）

９　令和４年９月１日付４企第93－5号で回答したとおりです。　
　　（人権同和政策課）
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8

東御市は市の女性管理職比率及び男女の賃金差について公表すること。東
御市男女共同参画審議会は東御市が女性管理職の割合を公表し、目標とそ
の達成年度を設定し公表するよう依願することを提案。
この点、東御市男女共同参画行政推進会議において、職員研修
（empowerment）等、強力に男女共同参画の推進に取り組むこと。また、総
務部総務課において「東御市の給与・定員管理等について」の様式の変更
等、強力に男女共同参画の推進に取り組むことを提案。

人権同和政策課
総務課

9
2019年５月１７日付で把握された女性差別について、「苦情処理のための第
三者機関の設置は予定していない」との回答だが、市民からの意見・苦情とし
て適切な対応を図り必要な処置を講ずることを提案。

人権同和政策課

1
「女性から選ばれる長野県を目指すリーダーの会」について、同会の目的も併
せて広報周知することを提案。

2
東御市において、さまざまな業種・職場で抱える悩みや課題を共有することを
目的にした「働く女性の異業種交流会」を開催することを提案。

3
東御市において、企業や団体のリーダーとして方策を意見交換し、働く女性た
ちの思いを行動につなげる「リーダーミーティング」を開催することを提案。

4
東御市において、「女性から選ばれる東御市を目指すリーダーの会」を結成す
ることを提案。

1

日本では人口減少と高齢化により単身世帯や2人世帯が増加し、地域で安心
して暮らし、最期を迎えられる社会が求められており、特に身寄りがない高齢
者の葬儀や納骨、リビングウィルの課題に対応し、充実した人生を支える仕組
みが重要である。その一環として、支援が必要な高齢者に後見人を適切に選
任し、財産や権利を守りつつ、社会的公正を実現するための成年後見制度に
おける市町村長申立の制度化を提案。

2
第５次東御市地域福祉計画・東御市地域福祉活動計画の「仕組みづくり」に
盛り込むことを提案。

1
｢家庭の省エネ徹底ガイド春夏秋冬(資源エネルギー庁)」にも「チェックシー
ト」にも作成日ないし更新日の記載がない。東御市のすべての文書等に作成
日ないし更新日について記載することを提案。

総務課

2
ストップ温暖化エコライフDAY２０２５チェックシートについて、各種案内や項
目などの改訂を提案。

生活環境課

1
計画内の基本目標３について、「環境づくり」から「仕組みづくり」に変えること
が望ましいと考えることから、行政による制度改革の取り組み、社会福祉協議
会の柔軟な取り組みとして、「仕組みづくり」と制度化することを提案。

2
「ミニ・パブリックス手法」は、政策立案等への住民参加が図れるほか、地域福
祉の推進において人づくり計画として資するため採用することを提案。

3
計画内、第１章計画の概要・⒈計画策定の趣旨に記載されている「自助、互
助、共助、公助」について、まず公助から記載を始めること、市の取組みは市
から始めることを提案。

5
女性から選ばれる東御市を
目指すリーダーの育成につい
て

人権同和政策課

１　「女性から選ばれる長野県を目指すリーダーの会」につきましては、県のホームページ
  に詳細が掲載されております。
   市ホームページへリンクするなどの周知を図ってまいります。

２～４　今後の参考にさせていただきます。

6
成年後見制度における市町
村長申立について

福祉課

１　高齢化の進行に伴い、認知症高齢者も増加傾向にあり、2025年には高齢者の5人に
　1人が認知症になると見込まれている状況の中、成年後見制度を利用する方も年々増
　加傾向にあります。
　　また、核家族化の進行に加え、未婚率や離婚率の上昇により、単身高齢者世帯や高齢
　者のみの世帯が年々増加する中、親族等の関係が希薄なことで将来の生活に不安を抱
　えている高齢者も増えている状況です。
　　ご提案いただきました成年後見制度の市長申立てにつきましては、成年後見制度の利
　用希望や利用の必要性があるが、親族等がいないことにより申立てができない方に対
　して、老人福祉法第32条、知的障害者福祉法第 28 条、精神保健及び精神障害者福
　祉に関する法律第 51 条の 11 の 2 の規定により、取り組んでいるところでありますの
　で、各関係機関と連携を図りながら引き続き適切な実施に取り組んで参ります。

２　第５次東御市地域福祉計画・東御市地域福祉活動計画の「第６章　一体的に推進する
　項目」の中に盛り込んでいくことを検討させていただきます。

7
ストップ温暖化エコライフ
DAY2024チェックシートの
改定について

１　ご提案につきまして、業務上日付の記載が必要と思われる文書には、可能な限り日付
　を記載します。（総務課）

２　ご指摘のチェックシートの更新日の記載及び内容の改定等につきましては、ホーム
　ページでの公開が終了しているため、次年度以降に改定を行う場合の参考とさせてい
　ただきます。（生活環境課）

１　「基本目標３支えあい、つながる環境づくり」について
　①「環境づくり」と「仕組みづくり」について
　　いただきましたご提案を検討したうえ、修正を判断して参ります。
　②「地域づくり」と「地域の課題」について
　　福祉課題を地域住民や多様な関係者も含めて取り組むものを「地域づくり」としていま
　す。検討させていただきます。
　③「環境」と「制度」「仕組みづくり」について
　　ご提案について、支えあう地域、支えあう環境をつくるうえで「仕組みづくり」とすると、
　プロセスのみのイメージとなって　しまうため、すべてを包含する「環境づくり」としまし
　た。検討させていただきます。
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4

「第４章施策の展開」の各基本目標および施策の記載について、基本目標の
下段の内容は「現状と課題」であり、施策の下段に記載された内容は「施策の
方向性」であると考えるため、それぞれ変更することを提案。
また、現在の現状と課題については「目指す姿」であり、施策の方向性につい
ては「具体的な施策」であると考えるため、併せて変更することを提案。

5
現在の「現状と課題」および「施策の方向性」の記載の仕方については、各項
目にタイトルをつける、もしくは附番をつけることを提案。

6
「支えあい」「支え合い」や「位置づけ」「位置付け」などの記載を統一すること
を提案。

7
東御市再犯防止推進計画は、東御市地域福祉計画の関連計画として、地域
福祉計画内の第１章計画の概要・計画の位置づけへ記載することを提案。

1
羽毛田工業団地周辺の井戸における有害物質の検出について、市の考え方
について回答することを提案。

生活環境課

2
有害物質の検査結果に関して、その数値についての説明と上記工業団地周
辺の井戸における有害物質の検出についてHPで公表することを提案したが、
早急に検討することを提案。

生活環境課

3

環境省などからＰFASの検出状況が公表されているとのことだが、回答が不
十分であると考えるため、市の実情を示すことを提案。
また、PFOS及びPFOA等について、水道水検査結果を市報等で広報するこ
とを提案。

生活環境課

4 ＰＦＯＳ，ＰＦＯＡなどＰＦＡＳ等について環境所管による検査を行うことを提案。 生活環境課

5 セシウム137等の検査を再開することを提案。
上下水道課
生活環境課

10
ホームページ新着情報タイト
ル等について

1

新着情報のタイトル等について、下記のとおり対応することを提案。
①何を伝えたいのかわかるタイトルとすること。
②審議会等の予定ページとリンクさせること。
③各種イベントの開催案内と併せて会場図を掲載すること。
④新たな情報については新着扱いとして徹底することを提案。

企画振興課

① 新着情報のタイトルにつきまして、何についての情報が発信（更新）されたのか、分かり
　やすいタイトルとなるよう努めます。

② システムの都合上、「審議会等の予定ページ」を掲載後に「新着情報」へ反映させる運
　用となるため、時間差が生じています。極力、時間差が生じないよう作業に気を配りま
　す。

③ 各種イベントの開催案内への会場図の掲載については、担当部署と検討いたします。

④ 新たな情報の「新着情報」への掲載の徹底については、改めて担当部署に周知いたし
　ます。

11 健康器具の設置 1
中央公園の芝生広場や屋内ゲートボール場などに、鉄棒や腕立て伏せ補助器
などの健康器具の設置を希望する。

文化・スポーツ振
興課

　現時点では新たな健康器具の設置の予定はございませんが、市民の心身の健康や体力
向上を目指し、引き続き取り組んでまいります。
　この過程で、既存の施設の有効活用なども含め、整備の可能性について研究してまいり
ます。

9
PFOSとPFOA、セシウム等
の検査について

１　令和５年９月１３日、１１月１日採取による県の調査でテトラクロロエチレンが検出された
　ことは事実であり、市としても関心をもっているところです。今後も市民の健康のため、
　県及び関係機関に協力し、動向につきましても注視してまいります。　
　（生活環境課）

２　継続監視の測定結果の記載につきましては、今後も分かりやすく工夫し掲載してまい
　ります。（生活環境課）

３　環境省からの通知等については、前回の回答のとおりとなっておりますが、市の上水
　道の状況については、上下水道課のホームページに掲載しております。現在、国におい
　て、専門家による検討が進められておりますので、国の方向性や通達がされ次第適切に
　対応してまいります。（生活環境課）

４　環境所管による検査は現在のところ実施する考えはございません。（生活環境課）

５　６企第124-９号での回答どおり、水道水におけるセシウム137等の検査を再開につき
　ましては、貴重なご意見として今後の検討で考慮させていただきます。（上下水道課）

8
第５次東御市地域福祉計画・
東御市地域福祉活動計画の
策定について

福祉課

２　いただきましたご提案は今後の計画推進における手法として研究してまいります。

３　現在の計画の構成を考えますと「市民」「市」「社協」の順が適切であると判断したもの
　です。

４　「基本目標」を先に掲げたうえ、「現状と課題」「施策の方向性」の順に構成致します。

５、６　字句の統一性を確保するほか、ご提案内容を検討させていただき、修正を判断し
　　　て参ります。

７　東御市再犯防止推進計画の一体的提示について、記載漏れを修正致します。
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12 サンテラスホール周辺の植木 1
サンテラスホールから道路へ出る際、歩道にある植木により安全確認がしにく
く危険と感じるため、撤去してほしい。

建設課

　サンテラスホール西側道路の植木が視界を妨げ、右折左折の際に危険を感じられている
とのご指摘をいただきましたので、現場を確認し剪定作業を実施させていただきました。
　植木が繁茂した状態で安全な通行に支障をきたし、ご不便をおかけしましたことをお詫び
申し上げます。
　今後も、道路植栽の適正な管理に務めてまいりますので、引き続きお気づきの点がござ
いましたらお知らせいただけますと幸いです。

13 生涯学習講座について 1

生涯学習講座の開催条件が変更となったことで、受講希望者が必要数集まら
ず開催できない状況がある。市は各公民館の生涯学習講座に対してどのよう
なスタンスが、また今後の生涯学習講座の活発化に向けてどのように取り組
んでいくのか。

地域づくり支援課

　市では、生涯学習は主体的な学びが基本であり、市が行う生涯学習講座はそのきっかけ
づくりと捉えていただきたいとの考えに基づき開講しております。令和７年度の生涯学習講
座は、各講座の講師の方に開講の意向があれば、令和６年度開講の可否に関わらず募集
を行っております。また、募集した結果、10名に満たない講座は、ご希望に応じて社会教育
団体へ登録していただくこととなりますが、引き続きこれまでと同様に生涯学習活動を続け
ていただくことが可能です。市としましても会場の確保や、使用料の減免等で支援させてい
ただきながら、持続可能な生涯学習を推進してまいります。
　ご不明な点、詳細は担当までご連絡ください。

14
「私のひとこと」への回答につ
いて

1 匿名や回答不要の提言に対して市の考え方を記載すべきである。 企画振興課

　「私のひとこと」は、市民の皆様とともに住みよいまちづくりを推進し、市の魅力を一層高
めていくため、皆様から寄せられるご意見を重要視しております。これらのご提言を市政運
営に適切に反映することを目指しておりますが、その一環として、ご提言に対する回答を行
う際には、ご意見をお寄せいただいた方のお名前やご連絡先のご記載をお願いしておりま
す。
　これは、いただいたご提言に対して誠実かつ丁寧に対応するためであるとともに、不正確
な情報やご意見を防止し、公正で透明性のある広聴活動を行うための措置でございます。
そのため、匿名のご意見に対しての回答やホームページへの掲載を控えさせていただくこ
とについて、何卒ご理解を賜りますようお願い申し上げます。
　今後とも、市民の皆様から建設的なご提言をいただきながら、まちづくりに一層尽力して
まいりますので、ご支援とご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

15
スケートパークの確保につい
て

1
市内に児童等が屋外で利用できるスケートパークがあると良い。難しいようで
あれば、中央公園で乗れるようなスペースの確保をお願いしたい。

文化・スポーツ振
興課

　現在、東御中央公園には様々な目的を持った方が多く訪れることから、安全に公園を楽し
んでいただくための配慮として、自転車の乗り入れやスケートボードは制限しており、現時
点ではこのルールを改正する予定はございません。
　スケートパークの設置に限らず、様々な施設についてのご意見・ご要望を日々いただいて
おりますが、全ての施設を整備することは、設置場所や費用面からも難しいため、利用され
る方の動向、多様化するニーズを踏まえ、今後も研究してまいります。

16 市職員の名札について 1

今年度から仕様が変わった名札について、以下のことが問題と感じている。
①名札自体が小さく見にくい。
②氏名を確認する際、女性職員の胸元を見なくてはいけないことが憚られる。
③名札の位置が職員によって異なるため、統一感がない。
④簡素な作りのため、偽造される可能性はないのか。

総務課 今後の市政への参考にさせていただきます。

17 住みやすい東御市づくり 1

東信地域で一番大きな図書館をつくるなど、市民のための施設を充実させて
ほしい。
また、子育て施策として「高校３年生まで医療費無料」「第二子以降の保育料
完全無料」「給食費無料」「１歳までおむつ無料配布」など画期的な取組を求め
る。

文化・スポーツ振
興課

子ども家庭支援課
教育課
保育課

今後の市政への参考にさせていただきます。

18 ごみの仕分けについて 1
汚れプラスチックごみと道具系プラスチックごみを一緒にしてほしい。
難しいのであれば、毎週収集してほしい。

生活環境課 今後の市政への参考にさせていただきます。

19
シルバー人材センターに活気
を

1
シルバー人材センターへの依頼について、草刈りだけで無く多様な分野の作
業があると、定年後の第２の人生の活気につながると思う。

総務課ほか 今後の市政への参考にさせていただきます。

以下、匿名もしくは回答不要
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（原文の件名と異なる場合が
あります）

提言の概要 所管課 回答

20
東御市消防団第１分団の会計
について

1 各区の回覧板で東御市消防団第１分団の会計報告を掲載することを要望。 消防課
今後の市政への参考にさせていただきます。
なお、本件については消防団へ情報共有させていただきました。

21 子育て支援のあたたかさ 1
出産のため里帰りをした際、産前産後の短期間保育を利用したが、手続きが
丁寧でありがたかった。また、出産時は助産所とうみを利用し無事に出産がで
きた。全国的にも独自の取組があることをたくさんの人に知ってもらいたい。

市民病院
保育課

今後の市政への参考にさせていただきます。


